
北区男女共同参画推進課

北区中学生・高校生のための 

職業教育キャラバン事業
  中学生・高校生の皆さんが、将来あらゆる分野の職業にチャレンジできるよう、比較的女性

の進出が少なかった職業分野で活躍している女性を講師として派遣し、その仕事を選択した理

由・向き合う姿勢などを講演していただき、女子生徒の将来の職域拡大を図るとともに、男子

生徒の意識啓発も行っています。 

平成２６年度 事業実績 

 ・すごく楽しそうに仕事しているのがわかっ

明桜中学校   ６月６日（土）  大塚 紀子さん  

（鷹匠）

～講演会～ 

＜生徒の感想＞ 

・日本だけでなく、世界各国で鷹狩が行われていて驚き
ました。また鷹匠の道具も自分で作っていて、そのよう
なことから全てやっていることがすごいと思いました。 
・鷹匠の仕事はかっこいいだけでなく、動物の命を大
切にし、世界とも関われる素敵な仕事だと思いました。
今日聞いた話を、仕事を決めるときに将来に活かし
て、だれかの役に立つような仕事について色々なこ
とを学びたいと思います。 
・「自分のはばたきたい方にはばたけ」という言葉を聞
き自分のやりたいことを出来るように努力したい。 

桐ヶ丘中学校  ７月２日（水）  篠原 奈緒子さん  

（照明設計）

～講演会～ 

＜生徒の感想＞ 

・１つの仕事を早く終わらせることも大切だと思うけれ

ど、１つの仕事にたくさんの時間をかけ完璧に終わ

らせるのも大切だと思った。 

・どんな仕事でも何かをする前にきちんと考えてから

行動にうつさないといけないと思いました。 

・礼儀が大切だと学びました。どの仕事でも人に対し

ての接し方はとても大切だと思い、コミュニケーショ

ンが仕事上で一番重要だと私は思いました。 
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浮間中学校 ７月５日（土） 五十嵐 幸子さん（元新幹線運転士）

おそど まさこさん(トラベルデザイナー)
～講演会～

飛鳥中学校  ７月８日（火） 小田嶋 良さん （パイロット）
～講演会～ 

王子桜中学校  ９月２６日（金）  五十嵐 幸子さん  

（元新幹線運転士）

～講演会～ 

＜生徒の感想＞ 

・(五十嵐さんの講演を聞き)自分自身に自信を持

つことが全然ないので、遠慮してしまいますが

「やらないで後悔するよりやって後悔するほうが

いい」ので頑張りたいと思います。 

・(おそどさんの講演を聞き)一番心に残った言葉

は「どんな人でも世界のどこでもいける」「マイナ

スをプラスに変える。ないからだめじゃなくて、な

いならどうするかを考える」の２つが心に残りま

した。すぐにだめだと思わないで、何事もどうす

ればいいのかを考えようと強く思いました。 

＜生徒の感想＞ 

・小田嶋さんが「(なりたいものが)変わってもいい」と

言ったとき、私は今なりたいものに向かって頑張ろ

うと思いました。もしもなれなくても、諦めず頑張っ

て、それでもだめだったら、次の夢を頑張りなりた

い夢に向かって一生懸命諦めずにここから頑張り

たいです。 

・仕事について詳しく分かり、未来のことで迷ってい

たので、少し自分のなりたいものを見つけられた気

がしました。 

＜生徒の感想＞ 

・私が特に心を打たれたのは「やらずに後悔する

よりやって後悔する」という言葉です。私はとても

内気で失敗や後悔を恐れ、新しいことにチャレン

ジしようとする気持ちがなく、楽しいことでも失敗

したらなどと、ネガティブに考えてしまいます。 

ですが、今回の五十嵐さんの言葉で勇気がわき

ました。私は私の思う道を私の夢をつかむため

に努力します。 
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赤羽商業高校  １０月１５日（水）  おそど まさこさん  

（トラベルデザイナー）

～講演会～ 

＜生徒の感想＞ 

・障がいがあったとしても、何もできなくなるわけで

はなく、体を動かすことも楽しいことだってできる。

車いすでも砂山は登れる。体が動かなくてもラクダ

に乗れる。盲導犬と一緒に飛行機にだって乗れ

る。自分たちから可能性を潰してはいけないと分

かった。たくさんの困っている人のために何かを考

え実行できるのはすごく尊敬する。私も何か１つ誰

かのためになるようなことをできたらと思う。 

堀船中学校  １０月２３日（木）  小田嶋 良さん  

（パイロット）

～講演会～ 

赤羽商業高校  １０月２９日（土）  大塚 紀子さん  

（鷹匠）

～講演会～ 

＜生徒の感想＞ 

・進路や職業の話を聞くと、いつも自分は大人にな

った時に働けるのか不安になりましたが、小田嶋さ

んの話を聞いて、悩むより今しか出来ないことを努

力しようと思いました。そして未来につながる選択

肢を増やしたいです。 

・今回の授業で心に残った言葉があります。 

「人生は目の前の大きな重いとびらを開けていくこ

とでなく、小さないくつもあるとびらを開けていく」と

いう言葉を心に残しておきたいと思いました。 

＜生徒の感想＞ 

・途中まで本当にやりたいことが決まっていなくても、

大人になってから見つかることがあるのだと分かりま

した。 

・鷹を操る人は男性のイメージだったので女性の方が

来て驚きました。講師の話を聞き、やりたい仕事をや

ろうと思えた。 

・なかなか見ない職業で興味がわきました。鷹を扱う

姿がとてもかっこよかったです。 
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飛鳥高校  １月２１日（水）  おそど まさこさん  

（トラベルデザイナー）

～講演会～ 

赤羽岩淵中学校  １１月５日（水）  金子 正子さん  

（日本水泳連盟理事シンクロ委員長）

～講演会～ 

＜生徒の感想＞ 

・夢や目標は諦めず最後まで目指せば、何かしらの

ものをきっと得られるのではないかと思い、将来の

ために色々なことに頑張っていきたい。 

・コーチも生徒から教わることがたくさんあるというこ

とが驚きました。 

・ピンチの解決方法を教えていただき、「ピンチをチ

ャンスに変えましょう」というのがすごく心に残りまし

た。 

＜生徒の感想＞ 

・体が不自由でも色々なことに挑戦してすごいと

思います。自分の可能性は自分次第で広げられ

ると学びました。 

・旅を仕事にするという、楽しそうであり大変そう

でもある仕事を生きがいにしていて、感心しまし

た。私も自分の楽しいと思える仕事を見つけたい

と思いました。 


